

Maiatzak 1ean, kalera!

Este primero de mayo, #alacalle

La economía en Euskadi crece. Eso es lo que nos cuentan las grandes cifras. El PIB creció un 3,2% en 2016 y la producción industrial un 2,3%.

Sin embargo esa recuperación, como venimos diciendo, sigue sin llegar a la gente. El paro en 2017 ha crecido y la calidad del empleo que se crea es precaria. 9 de cada 10 contratos que se firman en Euskadi son temporales. O como lo demuestra, sin ir más lejos, que cada vez hay más personas que demandan trabajo (en marzo, más de 21.000 comparando con el año pasado).

Y a esta situación hay que sumar que las prestaciones sociales llegan cada vez a menos gente: sólo una de cada tres personas en desempleo cobra algún tipo de prestación económica.

Frente a unos números que nos hablan de recuperación, otros nos hablan de exclusión y empobrecimiento de una buena parte de la población. Y justo en este contexto, cuando la Renta de Garantía de Ingresos aparece como más necesaria, es cuando precisamente se cuestiona a través recortes y campañas mediáticas.

Por todo esto decimos que no hay excusas para no salir a la calle este 1º de mayo. Con reivindicaciones claras y justas: calidad en el empleo, avance salarial, pensiones dignas y refuerzo de nuestro sistema de protección social.

Horregatik guztiagatik diogu ez dagoela maiatzaren 1ean kalera ez ateratzeko aitzakiarik. Aldarrikapen argi eta bidezkoekin: kalitatea enpleguan, aurrerapena soldata arloan, pentsio duinak eta gizarte babes sistemaren indartzea.

Euskadiko ekonomia hazten ari da. Hori da zenbaki handiek esaten dutena. BPG %3,2 hazi da 2016ean eta industria ekoizpena %2,3.

Hala ere, susperraldi hori, esan dugun moduan, ez da herritarrenganaino iritsi. Langabezia 2017 urtean hazi

egin da eta sortzen den enpleguaren kalitatea prekariora da.

Euskadin, sinatzen diren kontratuen 10etik 9 aldi baterakoak dira. Argi geratzen da lana eskatzen duen jendea kopurua hazi egiten delako (martxoan 21.000 gehiago lehengo urteko martxoan baino).

Egoera honi gainera, gizarte prestazioak geroz eta jende gutxiagorenganaino iristen direla gehitu behar diogu: langabezian dauden hiru pertsonetatik batek bakarrik jasotzen du nolabaiteko prestazio ekonomikorik.

Suspertzeaz ari diren zenbaki batzuen aurrean beste batzuek herritarren parte handi baten bazterketa eta txirotzeaz ari dira. Eta justu tuinguru honetan, Di-

ru-Sarreraren Bermerako Errenta inoiz baino beharrezkoagoa denean, murrizketa eta kanpaina mediotikoen bitartez zalantzan jartzen da.



Ser ilusión

Estamos acostumbrados/as a rellenar encuestas de satisfacción cada vez que pisamos alguna tienda que tenga nuestros datos, pero ¿alguna vez nos hemos hecho una encuesta de satisfacción respecto a cuál es nuestro papel en defensa de nuestros derechos? ¿Estamos satisfechas/os con cómo se cataloga a nuestra generación?

Somos hijas e hijos de nuestro tiempo, tiempos complicados por lo cambiantes que son. El horizonte está desdibujado y las imágenes que nos proyectan de él están alejadas de lo que serán. No somos futurólogas, pero sí conscientes de que nuestros pasos son los que hacen el camino que tendremos que recorrer. No dejaremos que otras personas lo hagan por nosotros/as no vamos a ceder un poder que legítimamente es nuestro.

Y en este trayecto no tenemos que mirar por el retrovisor constantemente, pero sí conscientemente. Es imprescindible tomar conciencia de quienes nos precedieron y lucharon por conseguir muchos de los derechos que hoy son "normales" y que como normales algunas/os se toman la licencia de arrebatarnos de un modo gratuito.

Este año se cumplen 100 años, ahí es nada, de la Revolución rusa, clave para entender el siglo XX y su geopolítica. Pero ¿realmente somos conscientes de qué es una revolución? Un cuento infantil la explicaba así: juntarse personas para transformar la sociedad. Una buena definición que en la mayoría de los cuentos infantiles no se recoge ya que se suelen promover otros valores. Mirar por el retrovisor nos sirve para entender cómo aquellas personas jóvenes de otras épocas se supieron adaptar a sus medios para transformar su sociedad, huelguistas de bandas utilizando las octavillas para difundir su conflicto y generar solidaridad o mineros ocupando espacios que no eran propios como las calles de la villa bilbaína defendiendo su derecho a comprar libremente donde quisieran.

Las personas jóvenes somos muchas cosas y muy variadas, somos capaces de autodefinirnos, no hace falta que

otros lo hagan ni que nos etiqueten. Seremos lo que queramos ser, pero para ello deberemos luchar, no como llanos solitarios sino desde la riqueza de lo plural de un modo organizado. No dejemos que nos roben los sentimientos. Nos quieren robar nuestros derechos, pero a través de robarnos nuestra esencia, esa esencia ligada a nuestro sentimiento de clase, orgullo colectivo. Porque aunque seamos estudiantes, becariado, precariado, trabajadora de una multiservicio, autónomos, obreros de una gran empresa siderúrgica o bomberas, somos trabajadores y trabajadoras. Sufrimos dobles o triples escalas salariales y de derechos, somos aquellas que debemos vender nuestro trabajo para sobrevivir.

No abandonemos esa ilusión con la que otros/as consiguieron transformar su realidad. Somos hijas e hijos de nuestro tiempo como decíamos antes, no somos gente de octavillas ni la mayoría llevamos buzos azules, pero sí tenemos mucho por lo que luchar y herramientas para ello. No dejemos que el instagram se convierta sólo en un espacio de fotos idílicas que construyen una fantasía de sociedad que no deja ver la realidad y los verdaderos motivos por los que luchar. Porque una imagen vale más que mil palabras, debemos descoser ese imaginario y construir otro que refleje los verdaderos sentimientos aquellos ligados a construir una sociedad más justa e ilusionante para todas y todos. Por ello levantemos el puño un año más el 1 de mayo, caminemos por las calles de nuestras ciudades para reflejar que nosotrxs podemos seguir caminando y construyendo de un modo conjunto, llenemos ese cibercosmos de ilusión transformadora y de reivindicación. Seamos esa masa rebelde que siga transformando realidades con ilusión.



Ez dezagun utzi instagram, errealtatea eta borrokarako benetako arrazoiak ikusten uzten ez dituen fantasiatzko gizarte bat eraikitzen duten argazki idilikoen espazio bat bakarri izatea. Irudi batek mila hitz baino gehiagoren balioa duelako, imaginario hori desegin eta benetako sentimenduak islatzen dituen beste bat eraiki behar dugu, denontzako ilusiozko gizarte bidezkoagoa eraikiko dituzten sentimenduak. Horregatik, altxa dezagun besoa beste urte batez maiatzaren 1ean, atera gaitezen gure hirietako kaleetara, guk ibiltzen jarraituko dugula islatzeko, denon artean ziberkosmos hori ilusio eraldatzaile eta aldarrikatzailez bete dezagun. Izan gaitezen ilusioz errealtatea eraldatzen jarraitzen duen masa errebelde hori.